



Familiares de víctimas observan el paso del tren de las 20.40 horas en la curva de Angrois | AEC

El abogado del maquinista del Alvia ve "negligencia" en el área de obras de Adif

Aporta las actas que prueban que la seguridad autorizó la línea pese a que no había aplicado la normativa

EP SANTIAGO

El abogado del maquinista del Alvia accidentado hace más de cuatro años en Angrois, Manuel Prieto, aportó al juez que investiga el siniestro tres actas internas de Adif (Administrador de Infraestructuras Ferroviarias) que evidencian que su departamento de Seguridad supo que no se encargaría a la consultora Ineco la evaluación del riesgo en la curva de A Grandeira, donde el descarrilamiento del tren dejó 80 muertos y a 144 personas heridas.

En un escrito presentado en el Juzgado de Instrucción Número 3 de Santiago, el letrado que defiende a Francisco Garzón pide la citación como testigo o como investigador del responsable máximo de la Dirección de Instalaciones y Control del Tráfico de Adif, a la que atribuye una "manifiesta e injustificada negligencia".

PIDE LA RATIFICACIÓN DE SUS PERITOS

El abogado de Garzón también quiere que el instructor, Andrés Lago, tome declaración en calidad de perito a Pilar Calvo, experta en factor humano dentro de la evaluación de riesgos; y a Ángel Sanz, que "puede explicar perfectamente qué comporta circular con Ertms en modo "self responsible". Sobre la declaración en sede judicial del jefe de seguridad en la circulación de Renfe, Antonio Lanchares, también investigado, Manuel Prieto critica, entre otras cuestiones, que "omitió y no tuvo a bien explicar" aspectos derivados de la desconexión del sistema 'ERTMS', que él autorizó.

De hecho, indica que este departamento -encargado de las obras- "impone la no aplicación" de la normativa europea en materia de evaluación de riesgos para el tramo que abarca la curva de Angrois. Sobre el área de seguridad, a cuyo frente estaba el investigado en la causa Andrés Cortabitarte, critica que, de acuerdo

con lo que se extrae de las actas, "es consciente de la necesidad de aplicar las normas Cenelec al Ence de Santiago y que no se ha hecho", pero aún así "emite el preceptivo certificado de seguridad para la autorización de la puesta en servicio de la línea".

Asevera que así el departamento de Cortabitarte estaba "incumpliendo de forma manifiesta las obligaciones normativas en materia de seguridad ferroviaria, de la que es responsable".

Esas actas de reuniones, a las que tuvo acceso en su día Europa Press, dejan clara la discrepancia entre la Seguridad de Adif (Cortabitarte) y su departamento de obras (la Dirección de Instalaciones de Control de Tráfico) sobre la documentación necesaria para dar luz verde al enclavamiento que incluye la curva.

El departamento de obras entiende que con un decálogo de documentos -el utilizado habitualmente para la puesta en servicio en red convencional- es suficiente, pero Seguridad constata que "para el caso de Santiago, un enclavamiento nuevo, deberá presentarse" el ISA (Independent Safety Assessment), esto es, el informe del evaluador externo (Ineco). Los enclavamientos son los sistemas que controlan el tráfico en una zona determinada. ●

Rueda destaca el carácter " eminentemente económico" del viaje a Israel de Feijóo

EP SANTIAGO

El vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, destacó el contenido " eminentemente económico" de la visita a Israel que, desde este martes, realiza el jefe del Ejecutivo autonómico, quien recalará en los próximos días en Tel Aviv y Jerusalén.

En Santiago, tras participar en una reunión sobre la comarcalización del parque de bomberos de la capital gallega, Rueda incidió en las oportunidades en el ámbito económico y de la innovación que pueden llegar

desde esta " tierra tan lejana" y se remitió a otros viajes de carácter económico que hizo Feijóo previamente. De hecho, el presidente estará acompañado por el conselleiro de Economía e Industria, Francisco Conde.

La delegación gallega la completan una veintena de centros tecnológicos y empresas de los sectores de la aeronáutica, automoción, biotecnología, TIC y agroalimentario.

Esta "misión comercial" del Ejecutivo autonómico tendrá tres días de duración, en os que Feijóo y Conde pasarán por diferentes foros empresariales. ●

La Xunta destaca el diseño como "un factor de innovación" para avanzar en la Galicia "del futuro"

EP SANTIAGO

El conselleiro de Economía, Empleo e Industria, Francisco Conde, apuntó a apostar por el desarrollo del diseño como uno de los "factores" sobre los que debe pivotar la estrategia de innovación en el sector industrial gallego para avanzar hacia "la Galicia del futuro".

La Xunta reunió ayer en Santiago a diferentes representantes del ámbito de la innovación en unas jornadas de trabajo para definir las líneas de actuación del recién aprobado Plan Galicia

Innova 2020, con el que el Gobierno gallego pretende movilizar una inversión de 1.775 millones de euros con el objetivo de "centrarse en las personas" y en la "captación de talento".

La jornada la inauguraron Conde y el titular de Facenda, Valeriano Martínez, encargado de abrir la presentación del programa, que se encuadra dentro de la estrategia de la Xunta "2015-2020", un plan que, según el conselleiro, "está siendo útil para consolidar la recuperación económica" y cuyos "datos parciales" serán presentados en aproximadamente "un mes". ●

La incorporación de jóvenes al rural alcanzó en dos años el 50% del objetivo marcado para 2023

EP SANTIAGO

La Consellería do Medio Rural ha conseguido en dos años la mitad de incorporaciones a jóvenes al agro del total previsto por el Programa de Desarrollo Rural de Galicia para 2023.

En concreto, según informó la Xunta, si el PDR tenía por objetivo que 2.200 personas jóvenes se incorporasen a una explotación una vez finalizado el programa, entre 2016 y 2017 se logró llegar a 1.100 jóvenes, es decir, el 50% del objetivo a seis años de que termine el plazo.

Esto es así gracias a las ayudas que gestiona esta consellería y a través de las cuales en este bienio se invirtieron cerca de 40 millones (cofinanciados en un 75% por el Feader) con el objetivo de garantizar el relevo generacional en el rural gallego.

La conselleira Ángeles Vázquez facilitó estos datos en una jornada de formación dedicada precisamente a los jóvenes que recibieron estas subvenciones en el último ejercicio. "Que 466 jóvenes decidiesen hacer su apuesta de vida en el rural merece un lugar destacado en mi agenda", declaró. ●

